# Ecole élémentaire Champagne Saint Nicolas Compte rendu du conseil d'école du mardi 13 juin 2023

#### Etat de présence :

Représentant de la mairie : M. Dahlen

Représentants des parents d'élèves : mesdames El Hamdaoui, Maazaoui, Connan, messieurs

Lagrange et Sakho

<u>D.D.E.N</u>: M. Berret

<u>Enseignants présents</u>: mesdames Florence, Loisy, Mariotte, Richard, Pelletier, Desplat, Thevenaut

et monsieur Gautheron

# Ordre du jour :

1/ Préparation de la rentrée 2023

Effectifs au 13 juin 2023 : 162 élèves ( 1 radiation d'un élève ULIS il y a un mois)

Prévisions rentrée 2023 :

Départs : 24 élèves de CM2 entrent au collège + 5 élèves d'ULIS entrent en ULIS collège ou en

SEGPA + 1 orientation IME +un élève quitte l'école pour cause de déménagement cet été sur Dijon

Arrivées enregistrées à ce jour :

35 élèves de GS entrent en CP

1 nouvelle élève entre au CP

1 nouvelle élève entre en CM2

ULIS: les notifications et affectations sont en cours

Effectifs prévus à ce jour (mise à jour du 28/06/23) pour la rentrée 2023 : 178 élèves

CP: 37 CE1: 24 CE2: 34 CM1: 26 CM2: 33 ULIS a et b: 2 x 12 = 24

La répartition envisagée pour la rentrée est la suivante :

CP Mme Mariotte : 18 CP Mme Loisy : 19

CE1 Mme Robinet et Mme Jolly (collègue récemment nommée sur le mi temps): 18

CE1/CE2 Mme Chane-To ( ouverture 10<sup>e</sup> classe, personne nommée à titre définitif) 6 + 14= 20

CE2 Mme Florence 20

CM1 nouvelle personne non nommée :18 CM1/CM2 Mr Gautheron : 8+ 12= 20

CM2 Mme Thevenaut + complément non connu : 21

ULIS Mme Pelletier : 12 ULIS Mme Richard : 12 La répartition définitive des élèves sera faite fin juin ainsi que les projets d'inclusion pour les élèves d'ULIS.

# L'équipe enseignante évolue :

Mme Robinet sera à 50 % avec madame Hélène Jolly en complément

Mme Mariotte reste à 75 % mais ne connaît ni son jour de congés ( vendredi souhaité) ni sa décharge

Mesdames Desplat, Paday et Loiseau quittent l'école pour d'autres postes

La décharge de direction de madame Thevenaut et l'enseignant de CM1 ne sont pas encore connus.

#### AESH:

L'équipe a beaucoup « tourné » toute l'année , pour diverses raisons.

Mme Bousson est en arrêt maladie depuis décembre 2022 ; Mme Amarhane est en congé maternité mais revient à la rentrée, de même que madame Clerc, AESH collectives en ULIS.

Madame Meyer fait valoir ses droits à la retraite.

La directrice a reçu quasiment tous les parents des futurs CP, les inscriptions des futurs ULIS sont à venir.

Les listes de fournitures sont prêtes et seront données fin juin et mises en ligne sur le site de l'école.

Elles seront remises aux GS par le biais de leurs maitresses après la visite <u>liaison GS/CP</u> du mardi 27 juin après-midi.

## Entrée au collège :

Mr Gautheron a participé le 16 juin à la commission d'harmonisation au collège Jules Ferry, il y a présenté ses élèves de CM2. Les parents ont reçu les dossiers d'inscription.

Nous savons à ce jour que les 4 élèves de CM2 pour lesquels les parents avaient demandé une dérogation de secteur ont eu leur vœu satisfait et vont au collège Monge.

Tous les CM2 + ULIS orientables ont visité le collège lors d'une matinée en mai. La matinée s'est terminée par le repas au self sur place.

Les élèves d'ULIS de madame Richard y sont retournés un matin pour « explorer » plus précisément l'ULIS et la section SEGPA.

Mr Gautheron s'étonne du fait que , cette année, les CM2 passant au collège n'ont pas eu de visite médicale . Nous chercherons la raison auprès de madame Belkhir, infirmière de secteur.

### 2/ Budget et commandes

Les commandes de fournitures et manuels pour la rentrée sont faites . Les enseignantes de CP changent de méthode de lecture et passent à <u>Lecture piano</u> ( le lien est fait avec le manuel de lecture CE1 qui est le même).

### 3/ Organisation du périscolaire et questions liées

Les représentants de parents n'ont pas eu de questions ou remarques de la part des parents d'élèves qui sont globalement, assez satisfaits des conditions dans lesquelles sont accueillis leurs enfants . Les deux services de repas leur conviennent , même si le deuxième service force les enfants à manger un peu rapidement.

Le personnel en place reste le même l'an prochain d'après la directrice.

En revanche , l'équipe enseignante aura besoin de rencontrer les animateurs très tôt à la rentrée pour mieux organiser et mieux gérer ce temps pendant lequel les enfants du périscolaire occupent les locaux scolaires .

En effet, nous notons des allées et venues aux toilettes sans surveillance, des entrées intempestives dans les halls , une utilisation un peu aléatoire du matériel type ballons ou cordes à sauter.

Il faut réellement, et monsieur Dahlen le réaffirme, que les règles soient maintenues en continu et en cohésion avec l'école afin que chacun s'y retrouve.

La communication entre enseignants et agents du périscolaire est facile , nous ne doutons pas de la bonne entente future.

Madame Thevenaut informe les membres du conseil du fait que l'école élémentaire Champagne Saint Nicolas fait partie des écoles en « évaluation » l'année prochaine ; elle lit les grands principes de cette évaluation ainsi que les modalités d'organisation et le calendrier prévu.

# 4/ Point sur les activités scolaires en lien avec le projet d'école

Quelques enseignantes ont fait des plantations et assurent le bon état du jardin , nous les en remercions, elles et leurs élèves .

Dans le cadre du programme d'histoire en CM2, la classe de Mr Gautheron s'est rendue jeudi 15 juin (matin) en visite à l'Historial du camp américain à Beaune.

Ecole et Cinéma : toutes les classes inscrites au dispositif ont vu 2 films de la sélection (Le chien jaune de Mongolie , cycle 2 et La vallée des loups , cycle 3 en période 4) mais ont manqué de temps pour voir le dernier et pour pouvoir l'exploiter au mieux en classe.

Toutes les classes de cycle 2 ont fréquenté, une ou plusieurs fois la bibliothèque municipale de Beaune afin de se familiariser avec les lieux et l'emprunt de livres.

La fête de fin d'année de l'école est fixée au jeudi 6 juillet 2023 : les enfants ont préparé , avec leurs enseignants, chants, danses , poésies à présenter aux familles à partir de 18h.

Projet « initiatives » : les élèves ont dessiné leur portrait et chaque dessin a été imprimé sur un tablier et un sac de plage. Ceux -ci ont été vendus au profit de la coopérative scolaire ( 104 sacs et 100 tabliers). Le bénéfice net de cette vente est de 370 euros pour l'école .

Projet sciences : visite de la chocolaterie Purokao à Bligny sur Ouches pour CE2/CM1 et CM1.

CP et CP/CE1 : théâtre,parcours de la Chouette , musée d'histoire naturelle le 11 mai.

Sorties de fin d'année et rencontres EPS faites et à venir ( selon projets de circonscription ) :

Triathlon le 15/06 pour les classes de mesdames Desplat et Florence

Journée découverte des sports olympiques à Beaune le vendredi 23 /06 pour la classe de CM1

Rencontre de hand ball pour la classe de CM2 le lundi 26 /06 dans le parc du château de Vignoles

Rencontre jeux traditionnels pour les CP et CE1 ( 3 classes ) le lundi 3 juillet à Vignoles

## Voyages scolaires:

jeudi 22 juin à l'Ecomusée de Pierre de Bresse pour les classes de CE2/CM1, CM1 et CM2

mardi 20, 27 juin et 4 juillet pour 6 classes (ULIS a et b, CP, CP/CE1, CE1 et CE2 )à La Grange Rouge à Seurre

#### 5/ Point mairie sur les travaux et demandes antérieures

- \* La salle d'activités a été inaugurée le mardi 2 mai 2023 mais elle n'est pas utilisable à cause d'un litige sur la pose du revêtement au sol. Mr Dahlen assure que nous pourrons normalement l'utiliser à la rentrée 2023.
- \* Suite à des coups de vent un peu violents , certaines branches sont tombées dans la cour de récréation et auraient pu blesser des enfants , une demande de vérification va être faite aux services concernés de la ville .
- \*Les enseignants demandent où en est l'installation de la fibre et déplorent toujours le manque de vitesse d'exécution des ordinateurs de la salle informatique .

Mr Dahlen redit que ce raccordement à la fibre est de la responsabilité d'Orange et que tout devrait être fait dans le second semestre 2023.

Les informaticiens sont passés suite au CE à l'école , ils préconisent également de laisser tous les ordinateurs allumés chaque mardi soir pour permettre des mises à jour systématiques qui , si elles ne sont pas faites, peuvent aussi entraîner de fortes lenteurs .

- \* Sécurisation des locaux
- -La commission de sécurité passera quand la réception des travaux sera faite ( salle d'activités en fonctionnement)
- -Le grillage solide étant maintenant installé autour de la nouvelle salle d'activités (mais portail non fermé côté rue des Glycines!!), l'équipe enseignante signale un souci qui pourrait mettre en danger les jeunes venant jouer sur le terrain qui jouxte l'école : le ballon s'échappant sur le toit de la salle ou passant derrière la clôture, certains jeunes ont été aperçus franchissant les barrières ....tant qu'il s'agissait des barrières légères mobiles , rien de grave mais s'ils s'amusent à escalader les barrières métalliques rigides , ils s'exposent à un danger ....
- \*Projet de rénovation thermique de nos bâtiments scolaires : Mr Dahlen explique que les offres sont lancées, le recrutement des entreprises quasi terminé. La rénovation en elle-même ne sera lancée que fin 2024, elle sera pour les 2 bâtiments en même temps et dans un temps contraint. Rien n'est dit ou décidé sur la »délocalisation » des 10 classes durant les travaux, l'équipe enseignante se tient à disposition pour échanger et évoquer les contraintes liées à l'accueil des élèves....
- \* La directrice réitère **la nécessité absolue** de poser le tableau neuf dans la classe de Mme Pelletier durant l'été ainsi que la préparation de la salle de classe suite à l'ouverture de poste (pose d'un tableau et du vidéoprojecteur): déplacement de la salle arts visuels bâtiment Capucines vers salle rez de chaussée bâtiment Glycines.

La séance est levée vers 20h15.

La directrice : Francine Thevenaut